

EL ALCAZAR

REDACCION: MUSEO ROMERO ORTIZ. JUEVES 10 DE SEPTIEMBRE DE 1,936.

INFORMACION GENERAL

UNION RADIO

Detención del Comandante retirado Pedro Sanz Márquez y registro en casa del Sr. Jiménez Caballero. Nombramiento de fiscal especial del Tribunal popular para Cuenca. La capitalidad de Asturias ha sido trasladada de Sama de Langreo a Gijón. El discurso que anunciamos pronunciaría Mr. Blum no ha satisfecho a los elementos extremistas del Frente popular francés, así lo corrobora el periódico L'Humanité.

Refiriéndose al bombardeo del barco QUENS el Gobierno de Madrid se ha disculpado indicando que no ha sido hecho con ningún avión gubernamental.

El gobierno británico solicita del español noticias sobre un periodista inglés fallecido en las operaciones de Baleares.

El Comité de defensa nacional radia unas instrucciones indicando que nadie está autorizado a realizar registros si no va en posesión de autorización expresa de los comités de partido con visado de la Dirección General de Seguridad y provisto de fotografía; cualquier individuo que carezca de este documento e intente realizar registros debe ser detenido y los vecinos impedirán a toda costa los mismos.

Una columna al mando de Angel Pestaña cuya formación se intenta para luchar en Extremadura y Andalucía tiene que nutrirse de milicianos a quienes se convoca en la oficina general de milicias. El batallón la Estrella Roja convoca a los milicianos, bien entendido que el que así no lo haga renuncia al puesto que en él ocupa. La Sociedad de obreros de Teléfonos, hace un donativo en metálico.

El tercer batallón de milicianos del Puente de Vallecas, agradece un donativo de 400 cabezas de ganado. El representante de España en Ginebra será el Ministro de Estado Sr. Alvarez del Vayo. Se prorroga por quince días más la suspensión de pagos y créditos. Un donativo de la Compañía de Fósforos. Se concede 30 millones de pesetas al Ministerio de la Guerra para material del mismo.

Queda establecida la censura en el Ministerio de la Gobernación. Se decreta cesantía de funcionarios en los distintos Ministerios. La C.N.T. advierte que de modo alguno atienda a los que se presentan a cobrar recibo de alquileres.

Se acusa actividad aérea que ponemos en cuarentena en Córdoba y Guadix y bélica en el mal llamado por el Go-

bierno frente de Extremadura y en el de Aragón; las mismas noticias de Oviedo y también se hace idéntica referencia con respecto a Talavera, a nuestro glorioso Alcázar y a la Sierra. Acusa actividad en Tardienta y Montoro y desmiente la referencia que circulaba sobre la lealtad al régimen del Comandante de Ingenieros Sabio.

Oímos momentáneamente una Radio de Cataluña que hacía un llamamiento en tonos angustiosos y apremiantes de todos los elementos del proletariado cualquiera que fuera la organización a que estuvieran adscritos, calificando los momentos de trágicos.

RADIO ITALIA

El periódico EL MENSAJERO en un artículo titulado "Un sultán que escribe", se refiere a la carta que el Sultán de Marruecos envió a un periódico francés, en la cual dice que confía en Francia para salvaguardar sus derechos de soberanía no sólo en el territorio de influencia francesa sino en la española y zona internacional de Tánger. Relaciona esta carta EL MENSAJERO con los movimientos de las tropas francesas en los alrededores del territorio español, con la visita de inspección hechas por el residente francés a los límites de las zonas y la propaganda que se hace cerca de los jefes de éstas, y dice que si se busca el cambio en beneficio de tercero la distribución del territorio de Marruecos, Italia se opondrá a ello con todas sus fuerzas, pues ello influye en la situación del Mediterráneo oriental.

El Comité de control de la ciudad de Tánger se reunirá en breve a fin de estudiar la posesión del nuevo Procurador nombrado recientemente -- por el Gobierno de Madrid.

Informes de España dicen que los nacionalistas han ocupado las alturas de los alrededores de San Sebastián, dominando completamente las posiciones de los gubernamentales. La aviación nacionalista ha bombardeado Málaga y el aeródromo de Avilés, destruyendo varios aparatos de los "rojos". En Madrid bombardeó la estación de Atocha y el barrio de Cuatro Caminos lanzando proclamas sobre la Ciudad en la que anunciaban operaciones para la ocupación. Ha tomado so-

lenne posesión en el Panamá el Ministro español que cesó de representar al Gobierno de Madrid para ostentar la representación del de Burgos. Dimitió también el representante en el Havre del Gobierno madrileño.

El periódico Acción Francesa denuncia que se ha remitido a un puerto cercano a Marsella 500 motores de motocicletas ligeras con destino a Barcelona. Un diputado francés del Bajo Garona ha denunciado el paso de material por la frontera franco-española.

En La Humanité Mr. Toré publica un violento artículo en el cual éste Jefe sindicalista pide el envío de armamentos a los rojos españoles. Se supone que este artículo es consecuencia de que en la larga conversación que sostuvo Toré con el Presidente del Consejo Blun no hubo acuerdo por no conseguir aquél los resultados apetecidos por los extremistas franceses.

La prensa londinense afirma que la opinión pública inglesa es partidaria de la intervención y que su Gobierno la sostendría.

Termina Radio Italia diciendo que una prueba de la grave situación de los gubernamentales españoles es la de que al hablar Barcelona de adhesiones al Gobierno de Madrid, dice, que a éste no le hacen falta mensajes de simpatía, sino elementos materiales que se puedan tocar con las manos y ver con los ojos.

RADIO CLUB PORTUGUES

Se reunió en Londres la Conferencia Diplomática que ha de establecer la Comisión que se ocupe de los asuntos derivados del acuerdo de no intervención en las cuestiones de España, en el Salón de Locarno del Ministerio de Negocios Extranjeros. Entre otros nombres no percibidos bien se oyeron los de los Embajadores de Alemania, Italia, Suecia, Yugoslavia, Checoslovaquia y Ministro Francés de Negocios Extranjeros. Inglaterra estaba representada por el Secretario del Tesoro. La elección de Presidente de la reunión se hizo a propuesta del Ministro francés.

Se adoptó el acuerdo de activar cuanto fuera posible los trabajos a fin de que cuanto antes queden fijadas las disposiciones que han de adoptarse para la actitud de las potencias no intervencionistas. Por ello la segunda reunión se celebrará enseguida. Se comentó la ausencia de Portugal, uno de los países limítrofes de España, esperando alguno de los oradores que el Gobierno Portugués se haga representar en la próxima

reunión.

Ya saben nuestros oyentes —comenta la locutora— que Portugal expresó bien claramente los términos en que colaboraría en aquella Comisión, es decir, sin mengua de los derechos y soberanía de la nación.

Llegan a Radio Club informes directos procedentes de Badajoz que aluden a la conjunción de columnas nacionalistas en el Valle del Tiétar con operaciones ventajosas sobre los gubernamentales a los que hicieron hasta 60 muertos entre éstos el capitán que mandaba las fuerzas. Estos informes se refieren también a un encuentro igualmente ventajoso para nuestras fuerzas al Este de Talavera; deben aludir al segundo de los combates librados por las fuerzas que tomaron Talavera —después de la ocupación—. Se habla de 250 muertos y de un número muy grande de heridos evacuados hacia Madrid y que, en cambio, las pérdidas de los nacionalistas son muy escasas, cosa fácil de explicarse por que las operaciones de nuestras fuerzas se hacen con arreglo a tácticas y estudios insuperables.

Ayer se pasaron durante la noche numerosos soldados "rojos" a nuestras líneas entregándose y dando noticias interesantes de las fuerzas gubernamentales. Con la unión de las columnas en el Valle del Tiétar la situación de Mangada en ese punto es insostenible; tuvo que ir hacia La Adrada en dirección a Cadalso de los Vidrios, teniendo además esta retirada gran importancia para la vida de Madrid, pues del valle del Tiétar llegaba a esta Ciudad ganado hortalizas y frutas en gran cantidad.

Respecto a este punto tan interesante de la conjunción de columnas, insistía después Radio Club con estos datos incompletos por no poder se captar sino muy difícilmente. La columna que bajaba por el Puerto del Pico procede de Villacastín y está mandada por Monasterio y la componen fuerzas regulares y elementos de Acción Popular; siguieron su recorrido por la villa de Mombetrán y La Parra llegaron a Arenas de San Pedro, se unieron en punto que no se precisa la fuerza que había destacado de Talavera, hablándose después de unión en la carretera que sale para San Martín de Valdeiglesias pasando por Cadalso de los Vidrios.

El Jefe de las fuerzas izquierdistas, siguiendo la costumbre de éstos huyó antes de la toma de la Ciudad y como médico que es está ahora de Director del Hospital de

.....

Sangre de Toledo

Un enviado especial de "Havas" participa que en la lucha entablada dentro de San Sebastián por sus mismos defensores, los vascos han vencido a los anarquistas, (ya hablamos de estas luchas hace días) y supone que las negociaciones para la rendición de la Ciudad sin derramamiento de sangre puedan prosperar ahora más fácilmente. No creemos que esta rendición sin lucha —dice Radio Club si llega a verificarse, sea otra que sin condiciones dada la magnífica situación de las fuerzas de Mola frente a la Ciudad.

Es ejemplar la conducta de un pueblo de Badajoz que se llama Berlanza en el cual sus vecinos se habían apresurado ante la llegada de nuestras tropas a detener a los dirigentes "rojos" y cuando las mismas llegaron se los entregaron como verdaderos culpables, quedando libre el pueblo de cualquier represalia.

Niegan de Roma que el Cónsul italiano en Barcelona ha ya pedido permiso para desembarcar una sección del cruce ro italiano a fin de proteger al consulado.

En el Consejo de las Traders Unión inglesa se acordó proponer al Congreso que se celebrará mañana la política de no intervención en los asuntos de España.

La Agencia "Hvas" comunica que la aviación nacionalista ha bombardeado la estación de Atocha y los Cuatro Caminos, arrojando sobre éstos gran cantidad de proclamas, diciendo que las fuerzas nacionalistas no quieren derramar sangre inútilmente, ni destruir monumentos artísticos y que cuanto mayor sea la resistencia mayor será la represión. Además arrojaron mapas de España en los cuales se dibuja la situación de las provincias españolas para que se aprecie la ventaja de los ejércitos nacionalistas sobre el Gobierno.

PERDIDA de un monedero conteniendo dos piezas de rifle.

INFORMACION ALCAZAREÑA

74 chupinazos del 15.5 cm. y numerosos del 7.5 cm. Una escuadrilla de tres aviones, al parecer nacionalistas, lanzó proclamas sobre la población y bombardeó los puestos avanzados del enemigo, el Seminario, la Estación y algunos otros puntos de la Ciudad; dos bombas tangenciaron el Alcázar. Los ánimos excelentes y creciéndose a todos los esfuerzos del enemigo, y sigue alentando en todos las más firmes esperanzas de un próximo triunfo.

Entre los muchos detalles que prueban cómo la Providencia está de nuestra parte, hay dos significadísimos en el día de ayer: uno, el haber caído una bomba de avión de las de 50 kg. en el alojamiento de Falange sin haber hecho explosión, habiéndose roto la bomba y esparcido la carga; otro, la entrada de un "pepino" de 15,5 cm. en el alojamiento de la Escuela Central de Gimnasia y haberse quedado sin explotar, no obstante tener la espoleta puesta, a dos metros de uno de los puestos de servicio de la citada unidad.

Detalle singular y muy halagüeño, una nueva vida en los sótanos de este Alcázar.

ESTÁ VISADO POR LA CENSURA.